

na. «Dios los cria y ellos se juntan para declarar guerra sin tregua a los bolsillos de todos los habitantes de los pueblos pacíficos e indefensos.»

Fanaticadas sin duda las mujeres hasta el punto de creer que Nuestro Señor Jesucristo y los Apóstoles salieran con trabuco en mano a hacer la propaganda de sus doctrinas, en vez de verificarlo por medio de persuasión y buen ejemplo, se agolpan para besar los pies, las manos y la cara a este célebre secuestrador, expulsado de la Compañía de Jesús.

Si el Gobierno persiste en su sistema de crear conflictos para sostenerse, y cree que puede alentar impunemente la sublevación carlista para reprimirla cuando le convenga, está en un error. El ferroz cura de Santa Cruz fué hecho dos veces prisionero, y hoy figura, sin embargo, á la cabeza de los asesinos del alcalde de Urzúeta.

No es verdad que haya sido aprehendido el cahevilla Velasco, nombrado comandante general de Vizcaya por don Carlos, y si el insignificante mercaderador Blasco.

Sin más, queda suyo afectísimo seguro servidor, Q. B. S. M.

El correspondiente.

Segun noticias recientes, los absolutistas de Guipúzcoa, que no se han levantado en armas, hacen grandes gestiones cerca del Padre cura Santa Cruz á fin de que no cometa más asesinatos y crímenes, pues está atarata a aquella comarca con motivo de las obras de caridad realizadas por el beato cura párroco.

Este señor está pregonado en Guipúzcoa y se han ofrecido por su cabeza 10.000 pesetas.

En el Diario de Barcelona leemos que una partida carlista estuvo en Palautordera, donde derribaron varios postes telegráficos y destruyeron los alambres. Al administrador, —añade dicho periódico,—le amenazaron con fusilarle si lo encontraban otra vez en la estación, diciendo además que entregarían ésta á las llamas.

La amenaza de pena de la vida la estendieron además los faciseros á todos los otros empleados de la vía, para el caso de que continuase el servicio de trenes y no se suspendiera por completo su circulación.

NOTICIAS GENERALES.

DESPACHOS TELEGRÁFICOS.

ROMA, 19.—El obispo americano de Tres Rios ha presentado á Su Santidad un mensaje de adhesión de los antiguos zuavos pontificios naturales del Canadá.

El Papa ha recibido despues á varias familias extranjeras, á las cuales ha dirigido un cariñoso discurso felicitándolas por venir de diversas partes del mundo, reuniéndose en Roma movidas de un mismo sentimiento.

Despues ha dicho que no hay más que una religion verdadera; que es necesario implorar la clemencia divina para los que no conocen la verdad, y que es triste que los malos católicos persigan á su propia religion.

A cerca de 100.000 francos asciende la suma recaudada de la suscripción para erigir en Milan un monumento á Napoleón III.

Los periódicos desmienten el inmediato relevo del comandante del buque de guerra francés Orenouque, de estación en Civita-Vecchia, á consecuencia de la cuestion surgida entre los representantes de Francia en el Vaticano y en el Quirinal.—Fabra.

A causa del mal estado de las líneas por efecto del temporal, no se han recibido aun los despachos de hoy.—Fabra.

En Crevillente asesinaron á un tal Navarro. En Crevillente pasan cosas que ni en el Rif.

¿Sabe alguien cómo sigue esta causa? Nosotros tampoco.

Hemos tenido el gusto de recibir un prospecto que se ha dignado dirigirnos la empresa editorial de Cádiz titulada «La Mercantil», en el que ofrece una edición del Quijote en cuatro tomos en 8.º francés y al finimo precio de 3 rs. tomo, teniendo el proyecto de publicar todas las obras del inmortal Cervantes.

Segun vemos en el citado prospecto, al primer tomo acompañará una estensa y más completa biografía del gran autor que todas las anteriores.

También acompañará á dicha publicación una lámina que represente el campo de Mon-

tel como se hallaba en 1575; lámina que se sacará del Mapa del referido campo, descubierta por el Excmo. señor don Fermín Caballero en un códice del Escorial.

Felicitemos á los editores gaditanos por el gran servicio que se proponen dispensar.

Dos jóvenes residentes en Segovia salieron ayer á caballo y se extraviaron, cogiéndoles la noche en el camino y cayendo en una hondonada de 15 metros de altura. Resultaron con lesiones de gravedad el uno y la pierna izquierda fracturada el otro.

Para reparación de los desperfectos de las murallas de Cádiz ha sido aprobado un presupuesto de 8.760 pesetas.

Desde el domingo, con arreglo á las circulares del ministro de Gracia y Justicia, deben funcionar los Consejos de guerra para juzgar á los prisioneros ó presos como carlistas.

La comisión sobre validez de títulos expedidos por Universidades libras ha dado ya dictamen favorable á la proposición, y hoy probablemente quedará sobre la mesa del Congreso.

El domingo por la noche SS. MM. regalaron á la prima-donna señora Sass un precioso brazalete de oro con brillantes.

Se ha recibido un telegrama del secretario de la legación de España en Roma dando cuenta de que Su Santidad Pío IX. ha concedido su bendición al Colegio del Escorial.

Segun leemos en un colega andaluz, parece que en Carmona han sido detenidas varias personas por crearlas autoras ó cómplices del robo de alhajas verificado en la iglesia catedral de Sevilla hace pocas noches. Entre los detenidos hay un vecino de Triana, á quien apellidan «el Feroz.»

En Almuñécar ha sido asesinado en su propio lecho don Alejandro Jorilla, dependiente de una casa de comercio.

Segun parte recibido en el gobierno de la provincia de Málaga, ha sido robada la iglesia parroquial de Carabuey, llevándose los ladrones, entre otros objetos, cinco lámparas de plata, cuyo valor se calcula en 20.000 reales.

Ayer no hemos recibido los correos del extranjero, ni los de Norte, Noroeste, Valencia y Aragón, ni de la Administración central se tiene noticia de ellos.

Los periódicos de Lisboa recibidos últimamente dicen haberse declarado en huelga los operarios de la Fábrica de tabacos en Fábregas, impidiendo que saliera de aquella una partida de tabaco que debía salir para la Fábrica de Oporto, donde la mano de obra es más barata.

Acudieron fuerzas de infantería y caballería y se dispersaron los operarios, no sin haber telegrafiado á los de Oporto para que no trabajasen el tabaco remitido.

La Diputación provincial de Córdoba está dirigiendo fuertes amenazas de apremios á los alcaldes que no han contribuido con el contingente respectivo. Así lo dice un colega de aquella capital.

Ha sido suspendido y entregado á los tribunales el Ayuntamiento de Medinasidonia (Cádiz).

También sabemos que se ha girado otra visita al Municipio de Sanlúcar de Barrameda, no obstante las protestas de radicalismo que frecuentemente hace aquel alcalde, según leemos en algunos colegas gaditanos.

En El Constitucional de Sevilla ha visto la luz pública un comunicado del señor don Manuel de Monti, en el que se manifiesta que habiendo acudido dicho señor al ministerio de Gracia y Justicia en solicitud de que, confor-

me á lo preceptuado en la real orden de 20 de abril, se declarara nulo el nombramiento de juez municipal hecho por el presidente de la Audiencia para uno de los distritos de aquella capital; y habiendo resuelto la superioridad, como consta en real orden fecha 3 del corriente, que el comunicado inserta en su carta, que fuera reelegido en el cargo de juez del distrito de San Vicenta, recojiéndose al propio tiempo el título expedido á favor del funcionario nombrado por el presidente de la Audiencia, el señor Monti tomó posesion del Juzgado la noche del 11.

Pero lo incomprensible, lo arbitrario, lo inaudito es que, á las cuarenta y ocho horas de haber tomado posesion y de hallarse el señor Monti ejerciendo sus funciones judiciales, se dió posesion del mismo Juzgado, en virtud de un oficio del presidente de la Audiencia, al funcionario cuyo nombramiento habia sido anulado, y cuyo título se mandaba recoger en la real orden del día 5. Este hecho sin precedente ha producido un malísimo efecto, y nosotros llamamos la atención del señor ministro de Gracia y Justicia para que se entere, si lo ignora, y procure hacer comprender á quien en el asunto ha intervenido que todo lo que se roza con la administración de justicia merece respeto. ¿Cómo ha de tener prestigio la autoridad en un país donde tales cosas suceden?

Vá á desaparecer la faa casa de la calle de Preciados, núm. 47, cuya demolicion comenzará en breve.

El comercio de Vigo ha dirigido una instancia al señor ministro de Hacienda para que dé las órdenes oportunas á fin de que se repare el deteriorado muelle actual, que se halla completamente inútil.

Antesnoche descarriló el tren núm. 8 á la entrada de la estación de Villacañas (Toledo). No hubo desgracias personales.

La seccion de Hacienda del Consejo de Estado ha terminado el examen de los estatutos del Banco hipotecario, proponiendo algunas reformas en los mismos. El Consejo en pleno discutirá hoy este dictamen antes de devolverlo al ministerio.

Tenemos entendido que el presidente de la comision general de Viena ha mandado suspender todos los trabajos de la misma en vista de que lo es imposible allegar los recursos necesarios.

En el kilómetro núm. 112, entre Terren y Selgua, provincia de Huesca, descarriló el tren de mercancías núm. 56. El conductor ha quedado completamente destrozado, el fogonero con las piernas mutiladas y rotos los brazos, y gravemente herido el maquinista.

Se ignoran las causas del descarrilamiento, si bien se han corrido graves rumores.

A las altas horas de la noche del lunes dos hombres saltaron las paredes del cuartel de Guardias de Corps, con objeto de robar varias herramientas del regimiento de caballería de la Reina allí alojado. Pero advertido del hecho uno de los centinelas, hizo un disparo sobre los ladrones, que por el pronto desaparecieron; mas uno de ellos fué encontrado ayer mañana oculto entre el estiércol, y otro fué cogido fuera del edificio, con una mano herida por el disparo del centinela. Uno y otro han sido puestos á disposicion del juez del distrito.

Se nos ha asegurado que se han descubiertos ayer tarde en la Bolsa billetes falsos de 300 reales.

Ayer ha muerto en Madrid el general don Pedro Caro y Ripa, consejero del Supremo de la Guerra.

El estado de las líneas telegráficas á consecuencia de los temporales de estos dias ha dificultado la circulacion de despachos, debiéndose á esta causa la escasez de noticias telegráficas de provincias.

A las ocho y media de la mañana del lunes fueron ejecutados en Navahermosa, pueblo de la provincia de Toledo, los cuatro desgraciados que hace tiempo dieron muerte á dos guardias civiles de aquel puesto. Los reos parece que expiaron su culman con valor y resignacion cristiana.

Se ha concedido á los profesores del cuerpo de médicos forenses de esta corte el uso de una medalla de oro, sin esmalte, pendiente de una cinta de gró amarillo.

Los periódicos extranjeros publican un telegrama de Nueva-York en el cual se dice que el filibustero Agüero habia logrado desembarcar en la isla de Cuba el cargamento del vapor Edgard Stuard, consistente en 2.500 fusiles, muchas municiones y 60 filibusteros.

El redactor de La Correspondencia de España señor Zorrilla, presidente del Consejo de ministros, dice en el número de anoche que no es cierto, digalo quien lo diga, que el Gobierno piense en trasportar al Asia los prisioneros carlistas.

El señor Zorrilla debe saber que, infringir á por el la Constitucion del Estado en este particular, lo mismo dá llevar á los carlistas á una parte que á otra.

Esto es verdad, diga lo contrario quien lo diga.

Respecto á orden público no hallamos en la Gaceta del 21 otros datos que los siguientes: «Estando interrumpidas á causa del temporal las líneas generales, son muy pocos los telegramas recibidos en las últimas veinticuatro horas, y en ellos sólo se halla la siguiente noticia:

«Cataluña.—Por disposicion del brigadier Aranda practicó el teniente coronel Moreno un reconocimiento en Cubells, dando por resultado la captura de un prisionero, presentacion de un carlista sin armas, y recojida de 27 fusiles, 26 000 cápsulas y otros efectos de guerra.»

Por la cancelleria española se avisa en la Gaceta del 21 que, con motivo del fallecimiento de S. M. el emperador Luis Napoleon, S. M. el rey ha tenido á bien disponer que la corte vista de luto por espacio de nueve dias, los cinco primeros rigurosos y los restantes de alivio, debiendo empezar desde hoy.

Por el ministerio de Gracia y Justicia se inserta en la Gaceta del 21 una real orden autorizando el reglamento que ha de servir para la Junta de obras del palacio de Justicia. Dicho reglamento consta de 21 artículos.

Por la Contaduría central de la Hacienda pública se dispone en la citada Gaceta que los individuos de clases pasivas que cobran sus haberes por la Tesorería central acrediten su existencia y estado en dicha Contaduría desde el día 25 al 31 del actual, con arreglo á lo dispuesto en la mencionada Gaceta, á ginas 257.

La Gaceta del 21 contiene, procedentes del ministerio de Ultramar, los estados siguientes: «Uno de los valores obtenidos durante el mes de abril de 1872 por las aduanas de la isla de Puerto-Rico, comparados con los de igual periodo del año de 1871.

Dicho estado arroja una diferencia de menos en 1872 de 7.417 pesetas por razon de importacion, y 85.537 id. por esportacion.

—Otro de los valores obtenidos durante el mes de mayo de 1872 por las aduanas de la isla de Puerto-Rico, comparados con los de igual periodo del año de 1871.

Este estado marca una diferencia de menos en 1872 de 102.869 pesetas por razon de importacion, y 161.811 id. por esportacion.

—Otro de los valores obtenidos durante el mes de junio de 1872 por las aduanas de la isla de Puerto-Rico, comparados con los de igual periodo del año de 1871.

Dicho estado arroja una diferencia de más en 1872 de 12.486 pesetas por razon de esportacion, y de menos 15.374 en concepto de importacion.

—Y otro de los valores obtenidos durante el mes de julio de 1872 por las aduanas de la isla de Puerto-Rico, comparados con los de igual periodo del año de 1871.

Este estado deja ver una diferencia de más en 1872 de 1.350 pesetas por razon de esportacion, y de menos 88 056 id. en concepto de importacion.

GACETILLA.

COSAS DEL DIA.

Gracias á una cita particular y al valor cívico del señor Rivero, acudieron ayer al Congreso bastantes diputados, y pudo haber sesion. El Imparcial califica de escandaloso lo ocurrido anteaer.

¡Ay amigo! ¡Si fuese ese escándalo sólo Córdoba continúa en el ministerio por puro patriotismo. Pues que ceda el suelo á los pobres, digo yo.

¡Nada! ¡No tengo la dicha de ver á don Manuel! ¡Ni en el Senado, ni en el Congreso, ni en la Castellana, ni aun en Fornos!... Y estoy muy desconsolado.

Al señor Mañana le ha crecido el bigote. Un dato para la historia.

El digno diputado señor Olave dice que el partido radical debe abolir las quintas porque así lo promete. Mucho antes abolirá el país al partido radical, créame Vd.

¿Qué le pasa á Becerra? ¿Por qué sigue la muerte Mostrando su guadaña por la tierra? ¡Hombre, esto sí que es fuerce! Sin ser ministro mueve una jarana Pidiendo que se abola, Y hoy que goza el poder se llama andana ¡Hola, hola, hola, hola!

Se asegura por quien debe saberlo que el señor Echegaray lo hace muy mal como ministro de Hacienda.

Esto caerá como lluvia de oro en el corazon de Ruiz Gomez. ¡Consuélate, vida mia!

Se anuncia una promocion de vagos. Darán por menores por la plazuela de las Cortes.

El señor marqués de Sardoal, tan rubio, alambardado y delicadito, como olvidadizo, prometió á los periodistas de la tribuna del Congreso una chumbea que ni ha venido ni vendrá.

Los periodistas vuelven los ojos al señor Sorní, es decir, hácia el señor Sorní, y le ruegan tome acta de las pulmoitas que aquellos buenos chicos pueden pescar el día menos pensado.

En cuanto á Sardoal, que se guarde su promesa y el uniforme.

Segun las cuentas de fin de año, los diputados que tomaban té en casa de Ruiz Zorrilla han hecho el consumo siguiente:

- Bartolillos, 3.000 docenas. Aceitunas sevillanas, 500 barriles. Escabeche, 200 libras. Té con leche, 50 azumbres. Idem solo, 21. Idem con aguardiente, 48. Marrasquino, 201 botellas. Cigarros habanos, 8.000 cajas. En vista de tal consumo se han suprimido por ahora los tés radicales.

El señor Pasará se ha reposito de su última enfermedad. De la primera continúa grave. Reside en la cabeza.

Dicen que anteaer se repitieron los tiros en el cuartel de Guardias de Corps. En el resto de los cuarteles no ocurría novedad.

El señor Bona oye con gran atencion el debate sobre el reemplazo del ejército. ¡Cielos! ¡Si hablará?

¡Como ese hombre entiendo de todo!

Alguna cosa grave debe ocurrirle á Martinez. Ayer estuvo dos minutos sin reirse.

Resultado de las elecciones provinciales en Antequera.—Palos.

Resultado de la insurreccion carlista.—Palos. Resultado de las reformas en Puerto Rico.—¡No tire Vd!

Al pasar ayer Coronel y Ortiz con su sombrero bongo por el café Imperial, uno de los camareros le echó mano, creyendo el infeliz que era una de las bombas de la araña del centro.

Se advierte á los señores diputados que en estos dias de lluvia y lojo no pongan los pies sobre los asientos.

OJOS.—POMADA ANTI-OFTÁLMICA DE LA VIUDA FARRERA.—Este precioso remedio que cuenta más de un siglo de experiencias favorables y está autorizado por decreto de 10 de setiembre de 1807, se vende en todas las buenas farmacias de España. A fin de evitar la falsificación, que siempre se ejerce en detrimento del enfermo, es necesario exigir que el bote entregado al cliente sea de la marca de la Viuda Farrera, en un papel blanco que lleva la firma atada con hilo encarnado y sellado con la creencia autotambien sobre el mismo. La inicial C. Exigir además el método impreso que acompaña siempre el remedio. Para la venta al por mayor diríjase á M. Thesler ains á Thiviers (Dorogno), único propietario del remedio.

MADRID: 1873.—Imp. de los Sres. Rojas. Tudescos, 34, principal.

77 Esperaban con la impaciencia de su nacion, y la desgracia se puso de parte de ellos.

Una noche yo sufría horriblemente de mis ojos y no podía dormir. A la hora de costumbre salió el sol. Mis esclavos se presentaron. Les pregunté que cómo no era de día, y me respondieron que todavía no habia aparecido la aurora y que tardaría mucho en aparecer.

¡Ay de mí! ¡Ya no debía verla más! ¡Estaba ciego! Mis enemigos se aperebieron de mis lágrimas y me abandonaron.

—«Amo,—me dijo uno de ellos,—ya no tienes necesidad de viajar, puesto que no ves; y de no viajar, no te hace falta ningún tesoro: te desembarazaremos de cosas inútiles y te dejaremos aquí en esta tienda, rezando á Brahma que te vele por tí, segun su voluntad.»

Yo daba gritos de rabia. Quería morir, pero no de hambre y desesperación en un desierto, privado de la vista; era para volverse uno loco.

Les supliqué que me condujesen al menos á una ciudad europea, y les entregaría todo lo que poseía, sólo con esta condicion. Me rechazaron inhumanamente.

Un niño que les acompañaba, y que mortificaban á golpes y le rebasaban hasta lo más necesario, pidió quedarse conmigo. Fuese que tuviera lástima de mi suerte, fuese que esperase mejor tratamiento, se instaló conmigo y se decidió á servirme de guía. Agradécíselo infinito, y acepté su compañía sin vacilar ni un momento. El resto de la trepa nos abandonó. Solamente teníamos algunos trajes, una docena de piezas de oro y viveres para dos dias.

Juzgad de mi posición en este desierto, á una enorme distancia de cualquier habitación, espuesto á los animales feroces, no teniendo más protector que un niño extraño para mí.

76 por mejor decir la mia, hasta el momento que ellos habian fijado.

Yo cada vez me sentia peor; mis ojos apenas se abrían. Para ir de una parte á otra tenia que hacerme conducir. Me arreparenté cruelmente de no haber seguido á los reverendos padres, porque me quedaba únicamente el tiempo justo para reunirme con mis compatriotas si no queria quedar solo y ciego enemigo de los idólatras. Manifesté mis intenciones á los ingleses, y rehusaron acompañarme. Separamos nuestros intereses, de suerte que no recoji gran fruto de esta empresa.

Me puse en camino con una escolta que me dió el rey, que siempre nos mostró gran deferencia. Tenia que andar un inmenso camino, por medio de desiertos y montañas y con una temperatura insoportable. Marchábamós á pequeñas jornadas, y mis ojos se iban cerrando á medida que marchábamós. Mis esclavos me servian con bastante recelo; yo no estaba desprevenido para el peligro que me amenazaba; ellos parecian decididos á sublevarse contra mí. La impunidad les esperaba sin duda: les era muy fácil engañar á los soldados en la rebelion, ofreciéndoles en recompensa mi pellejo, y siempre estaba esperando que me asesinaran.

Un día acabábamós de colocar nuestras tiendas: yo notaba idas y venidas entre mis gentes, conferencias con los jefes, y entonces me puse en guardia: antes de dormirme coloqué mis pistolas bajo la estera que me servia de cama; estaba seguro de que por lo menos tenia la vida de cuatro de ellos entre mis manos.

Entraron en mi tienda, y sin duda se aperebieron de que velaba, puesto que hablaron entre sí en voz baja y se retiraron.

Al otro dia la misma precaucion, el mismo resultado.

75 —No puedo: me es preciso volver á Blancas. ¡Haber olvidado á mi antigua doncella! Está enferma, casi muriendo; no la hubiera abandonado si no hubiera sido por venir á veros. ¡Pensad en que no nos hemos separado hace sesenta años! Además de ser una doncella, es casi una amiga también. ¡La debo tantos favores! ¡Me ha dado pruebas de un cariño sin límites! Por otra parte, ¿vos seguiréis sin duda al marqués á su tierra? No estarémos separados sino por muy pocas semanas.

—¡Oh, mi querida condal! ¡Os abandonaremos muy pronto para no veros más que en el cielo!

El marqués y los jóvenes entraron. Se apresuraron á interrogar á Mauricio sobre la causa que produjo el horroroso accidente de que era víctima. Contó sus largos sufrimientos con el acento de un hombre que no tiene más esperanza en este mundo.

—Voy á decirlo todo, amigos míos, desde que me separé de vosotros.

Ya sabéis que cuando os dejé iba triste y me creía desgraciado. Me embarqué en Brest, y hasta Bourbon mi viaje no ofreció ningún accidente extraordinario. La disposicion de mi espíritu no habia cambiado. Los nuevos climas me recordaban innumerables dolores.

Durante la travesía formé amistad con una familia inglesa que, como yo, iba á las Indias, corria los mismos peligros y buscaba también, como yo, aumentar su fortuna. El interés nos unia. Conviniómos en que no nos separáramos. Hicimos una especie de asociacion que ponía en comun nuestras pérdidas y nuestros beneficios.

Ya juzgareis la ansiedad con que pondríamos el pie en tierra de establecimientos europeos.

Descansámos algunos meses en Calcuta, y allí empezaron mis infortunios. Fuí presa del cólera-morbo. Todo el